

Les jésuites affichent leur force à Lourdes

Les jésuites ont terminé leur jubilé, hier, à Lourdes. Ils ont démontré leur force, 450 ans après la mort de leur fondateur.

LOURDES (de notre correspondant).

- Surnommé le « pape noir » en raison de sa soutane, certes, mais surtout de sa grande influence historique dans l'Église catholique, le père Peter-Hans Kolvenbach, général des jésuites, a présidé, hier, à Lourdes, la clôture du jubilé de sa famille spirituelle.

Sur la façade de la basilique du Rosaire trônaient trois portraits géants : celui de saint Ignace de Loyola, fondateur de la Compagnie de Jésus, et ceux de ses deux premiers compagnons, saint François Xavier et le bienheureux Pierre Favre, nés il y a 500 ans. Trois flammes stylisées sur la sacoche du pèlerin rappelaient ces trois jubilaires. Ils étaient étudiants à Paris quand ils sont devenus « amis dans le Seigneur », thème de ce pèlerinage qui a réuni 10000 personnes venues de France, mais aussi de Belgique, de Suisse...

Pendant la messe qu'il présidait hier, le

père Kolvenbach a reçu les vœux définitifs de trois religieux, Olivier, Roland et Bernard, manifestant ainsi l'actualité de la spiritualité ignatienne. « C'est la première fois que notre famille spirituelle se rend ainsi visible avec toutes ses composantes. Et nous avons présenté, au cours du rassemblement, des initiatives concrètes destinées à éclairer chacun dans sa mission », soulignait le père Thierry Lamboley, directeur de ce jubilé qui fera date.

Avec une centaine de thèmes abordés dans les forums, le pèlerinage ignatien a offert un foisonnement de rencontres. Samedi, la « journée de la vie religieuse » et une rencontre avec Pascal Lamy (directeur de l'OMC, Organisation mondiale du commerce) ont symbolisé la grande variété des sujets approfondis pendant cette semaine.

Parmi les grands moments qui ont permis à la « famille ignatienne » de prendre

mieux conscience d'elle-même : le pique-nique géant à la cité Saint-Pierre du Secours catholique, suivi d'un concert donné par la chorale internationale du festival des jeunes, animé par la communauté du Chemin neuf. Autre « événement » marquant : l'envoi d'environ 200 jeunes pour quinze jours de marche vers Loyola, berceau basque et espagnol des jésuites. Nathalie Becquart, jeune religieuse xavière, expliquait qu'il s'agira pour chacun de découvrir « la liberté de choisir librement ce que Dieu a choisi pour lui »...

François VAYNE.